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R O T A R Y C L U B O F T O Y O K A W A H O I  C L U B W E E K L Y 
 
 
 
 
 
例会日：毎週火曜日 12：30  例会場：豊川商工会議所 

会 長：山本章吾  幹 事：金田柾宏  ＳＡＡ：山田久就  会報委員長：笠原盛泰 

事務局：豊川市豊川町辺通 4-4豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 

ホームページ http://toyokawahoi.tank.jp   Email hoirc@sala.or.jp 

本年度３９回  通算第１０１８回  平成１９年４月１７日（火） 晴 
ゲ ス ト      ＮＰＯ法人佐奈川の会 会長 近藤健治さん 
      ＮＰＯ法人愛倉川育水フォーラム 副理事長 高橋豊彦さん 
ビジター  （なし） 
出席報告  高木修委員長 

会員総数 計算会員数 本日の出席者数 本日の出席率 4／3修正出席率 

５７名 ５１名 ３１名 ６０．８％  ９４％ 

司会進行  山田久就ＳＡＡ 

★会長の挨拶及び報告  山本章吾会長 

本日の例会は、環境保全委員会の担当例会

で、ふたつのＮＰＯ法人さんにお越し頂いて

おります。世界の人口の約 20％に相当する方
が、安全な水を得られない状況にあるようで

す。水の汚染による伝染病により 1日に 6千
人の子ども達が亡くなっているということで

す。本年度のＲＩ会長も水問題について重要

視しております。後ほど詳しい活動について

お聞きしたいと思います。よろしくお願いし

ます。 
 また、本年度になりまして 4人目の新入会
員の入会式になります。あわせて宜しくお願

いします。 

★幹事報告       金田柾宏幹事 

例会臨時変更のお知らせ 
 田原パシフィック・豊川・田原ＲＣ 

★新入会員の入会式 

アプリオリ㈲代表 冨田高子さん 

○推薦者の紹介     大島嗣雄会員 

 新入会員の冨田高子さんのご紹介をさせて

頂きます。冨田さんとは、私の参加しており

ます穂の国まちづくりネットワークがキッカ

ケで知り合いになりました。平成 15年に豊川

市からボランテイアセンターの業務委託を頂

き、ボランティア団体として人を雇うという

ことで、会員の冨田さんから労務関係の手続

についてプロの立場から色々とアドバイスを

頂きました。また豊川商工会議所の青年部に

も所属され、もう 1人の推薦者の度会会員と
も青年部の事業で活動をされています。 
 職業は、社会保険労務士ということで、私

の会社でも色々とアドバイスをして頂いてお

ります。社労士は労務管理が一般的な業務で

すが、冨田さんは、その先の賃金評価につい

ても勉強をされているので、社員の方が気持

ちよく働けるコーチング等のアドバイスもさ

れます。中日新聞などの主催の研修会の講師

もされています。よろしくお願いします。 

○歓迎のことば   森下Ｒ情報委員長 

 冨田さん、ご入会おめでとうございます。

本年度に入って、二人目の女性会員の入会で

す。素晴らしい人材の集まりに、また素晴ら

しい方が入られて、クラブが益々良くなって

いくと思います。 

○バッジの贈呈 

 会長からロータ

リーバッジが手渡

されました。 
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○新入会員のあいさつ  冨田高子会員 

冨田高子と

申します。私

は中部経済新

聞を取ってい

るのですが、

そこにロータ

リークラブの

ページがあり

まして、拝見しながらすごい方がいらっしゃ

るなぁと思っておりました。私のようなもの

を仲間に入れて頂きまして、ありがとうござ

います。皆様に少しでも近づけるように頑張

りますので、ご指導よろしくお願いします。

ありがとうございました。 
 

★環境保全委員会担当例会 

委員長あいさつ    度会尚志委員長 

こんにちは。本日

の例会は、この地

域で環境保全活動

をされている団体

を紹介させて頂き

ます。２つの団体

の活動について勉

強して頂きまして、環境について知識を深め

て頂きたいと思います。最初にＮＰＯ法人佐

奈川の会さん、続いてＮＰＯ法人朝倉川育水

フォーラムさん、それぞれに活動の紹介をし

て頂きます。よろしくお願いします。 
その後、それぞれの会に支援金を贈呈して、

活動がますます発展していって頂きたいと思

います。 
 

佐奈川の会の活動の紹介 

       近藤健治会長 

 佐奈川の会

の平成 18 年
度に行いまし

た活動につい

てご紹介させ

て頂きます。

２級河川の佐

奈川の一部を

我々の会が利用させて頂いております。河川

の維持管理の区間は、であい橋から金屋橋の

約 1400ｍ、代田橋から海見橋の約 580ｍの維
持管理を地域の方々と行っております。おお

むねの活動期間は、5月から 11月で月に 1回、
河川の整備をしています。あと地域の人たち

と、春に菜の花、秋のコスモスが咲くように

ということで、花壇の手入れもしています。 
 それ以外の活動としては、「海の子・川の子

交流事業」を 8月に行いました。渥美の西の
浜に、月に一回、海に漂着するゴミを回収す

る子ども達がいます。その子ども達と我々も

子ども達を連れて、渥美の西の浜でゴミ拾い

をして、国民休暇村へ移動しながら、どんな

ゴミが漂着するのか、どこから漂着するか、

など講習を受けながら現地の子ども達との交

流会を行っています。 
 9 月に「佐奈川水環境フェスティバル」2
月に「穂の国・子ども水辺サミット」を開催

しています。「佐奈川通信」という我々の会報

を、豊川市内の小中学校に配布をさせて頂い

ております。 
 また「佐奈川メダカの里親繁殖」では、当

初 2000年の頃に上流で絶滅寸前と聞いて、50
～60匹のメダカを捕まえてきました。それを
里親繁殖として毎年増やしてもらって、イベ

ントの時に放流しています。その他には 5年
生の理科の授業で使ってもらうように、毎年

春に流域の５小学校に繁殖させたメダカを届

けています。 
 組織としては、理事 9名、監事 1名、会費
をもらった人が正会員、もらわずに活動に参

加してくれる人を活動会員としていましたが、

昨年から会費をもらわなくなったので、実際

の人数はわかりません。我々の活動は、地域

の子ども達やお爺ちゃんお婆ちゃんが来てく

れて、草かき、花壇の手入れなどの労働奉仕

をしてもらいます。会員から会費を頂いて、

会員にサービスをする団体ではなく、自分た

ちの意思で参加して地域に貢献するという活

動です。そのようなことで会費をもらわなく

しました。運営費としては、豊川市と愛知県

が業者に委託していた河川の草かきの費用を

代行事業として頂きます。草かきをしてくれ

た子ども達には、我々の作った「地域通貨」

を発行して、貯めてもらい、9 月に開催する
イベントの時の我々が用意する模擬店の食べ

物などに交換が出来るようにしています。 
ＮＰＯが行政から仕事を請け負うという形
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の愛知コミュニティーリバー制度ができまし

た。最初は我々だけだったのですが、現在は

7河川の 10団体あり、そのうちのこの地域で
は、私たちと、音羽川の会、国府地区の信楽

会の３団体が対象となり、活動が広がってき

ております。本日はありがとうございました。 
 

朝倉川育水フォーラムの活動の紹介 

高橋豊彦副理事長 

本日は、このよ

うな機会を与え

て頂きましてあ

りがとうござい

ました。朝倉川

育水フォーラム

の設立の背景に

ついてご説明します。設立して 12年目になり
ます。会員数は 1100 名ぐらいです。12 年前
に豊橋商工会議所が創立 100周年のひとつの
事業として、地域に還元する社会奉仕活動を

何かやるという発想がありました。その時の

環境委員会を中心に検討され、朝倉川は、源

流から下流まで豊橋市市内にあるということ

で、朝倉川をテーマに考えようというのがス

タートです。当初は、会議所の会員で構成す

るなど、他のＮＰＯとは違う経緯でスタート

しましたが、12年経ちまして現在は普通のＮ
ＰＯ団体となっています。 
 テーマとして、ホタルはきれいな川の象徴

ということで、ホタルの再生をひとつのテー

マとしました。「育水」は私たちが作った造語

で、多様な植物や生き物を宿す水を育むこと

をキーワードにしています。 
 やっていることは、豊橋が５３０運動の発

祥ということもありまして、「朝倉川５３０

大会」を毎年おこなっています。第 11回目を
先日行いまして、参加者は 2500名、拾ったゴ
ミは 14ｔでした。第 1 回目や 2 回目の頃は、
ゴミが 50ｔという量でした。11回を数えまし
て、拾ったゴミの総量 285ｔ、総参加者数は 2
万人を越えています。 
 川は水深が浅かったりすると、夏場は水温

が上がり生態系に影響が出てきます。それで

川の周りに木を植えることを 7～8 年程まえ
から行っております。愛知県と協力して 4400
本植えました。だいぶ育ってきまして、毎年

秋に 1000人ぐらいに参加してもらい、メンテ

ナンス大会として選伐などしています。 
 あとは生態系の復活ということで、里山の

再生、ビオトープづくり、学校の総合学習と

して子ども達に参加してもらっています。 
 会員が育てたホタルの幼虫を小学校を通じ

て放流しています。朝倉川への放流は３年ほ

ど前からやめています。それは自生が出来て

いるからです。来月のジメジメした時に豊橋

方面にお出掛けの時には、8～9時ぐらいに朝
倉川でホタルが飛んでいる様子が見られると

思いますのでよろしくお願いします。そのよ

うなことで川の環境が改善されてきているの

かなぁと思っています。水質だとか生物関係

の調査も年に３回調査していますので、綺麗

になってきているという実感はあります。 
 これからの活動としましては、より地域密

着型にして、将来を担う子どもに自然や環境

に対する興味を持ってもらえるキッカケづく

りが出来ればと思って活動をしております。

本日はどうもありがとうございました。 
 

活動支援金の贈呈 

 

★ニコニコボックス 

◎その他 
 伴 辰三会員 女性会員の入会を歓迎し 
 度会尚志会員 本日の例会を担当します 
 伊原良碩会員 合同例会で賞品が当たり 
 柴田 勝会員 事業所創業を祝って頂き 
 金田柾宏会員  〃 
 

次回例会のお知らせ 
 と き ５月８日（火）12：30～ 
 ところ 豊川商工会議所 
 内 容 地区協議会報告例会 

会報担当者：小野喜明会員 

このウィークリーは再生紙を使用しています。 


